



Der Aufwärtstrend hält an

Die Ausbildung der Malteser in Altötting

Im Oktober 2013 hat Diözesansekretär Johannes B. Trum die Malteser-Dienststelle in Altötting in Anwesenheit zahlreicher Ehrengäste gesegnet. Viel hat sich seither getan. So gibt es im Bereich Ausbildung immer mehr Angebote und auch für die Qualifikation der eigenen Ehrenamtlichen ist gesorgt.

Im Februar 2016 war Premiere für eine der ureigensten Aufgaben, denen die Malteser sich seit ihrer Gründung im Jahre 1953 verschrieben haben: die Erste-Hilfe-Ausbildung. Weitere Angebote folgten. So gibt es seit 2017 Lehrgänge für Kindernotfälle, 2019 wurde das Angebot um Erste-Hilfe-Kurse für Senioren und zielgruppenspezifische Kurse z. B. für Lehrer, Pflegekräfte und Ärzte erweitert. Bei den „Kleinen Helden-taten“ werden Kindergartenkinder und Grundschüler altersgerecht in das Thema Erste Hilfe eingeführt. Die Zahlen der durchgeführten Kurse und auch die der ausgebildeten Personen steigen kontinuierlich an. So haben Ausbilderinnen und Ausbilder der Malteser bis zum Jahresende 2019 von Altötting aus 913 Menschen aus- und fortgebildet.

Auch das Ehrenamt entwickelt sich immer weiter. Im Juli 2018 konnten erstmals sieben Frauen und Männer

für ihren Einsatz im Besuchsdienst ausgebildet werden. Im Februar 2019 kamen vier neue Ehrenamtliche nach Abschluss ihrer Ausbildung hinzu. Sie treffen sich regelmäßig zu Gruppennachmittagen und werden laufend fortgebildet.

Im Rahmen des Projektes „Senioren werden digital“ machen junge Malteser seit Dezember 2018 die ältere Generation kostenlos fit im Umgang mit Handy, Smartphone und Co. Vier Veranstaltungen mit 21 Ehrenamtlichen und 47 Senioren fanden bisher statt.



Die Altöttinger Dienststellenleiterin Elvira Dittler.

Fotos: Malteser

Liebe Lesenden
und Leser

Am Anfang war das...

Vielleicht denken Sie jetzt auch gerade an Johannes. Doch in Joh 1,1 heißt es „Im Anfang war das Wort und das Wort war bei Gott und das Wort war Gott.“

Für viele von uns ist die Beanspruchung durch Beruf und Familie gefühlt immer mehr gewachsen. Die vielfältigen Möglichkeiten, welche das 21. Jahrhundert mit Digitalisierung und der einhergehenden Flexibilisierung bringt, scheinen sich ins Gegenteil zu verkehren. Dabei wird der Glaube und die damit verbundene freudige Übung in Barmherzigkeit, wie wir es in Röm. 12 6-8 lesen können, mehr und mehr hintenangelassen. Im Neuen Testament gibt es viele Stellen, die uns ermutigen, den Nächsten zu helfen. Von der Apostelgeschichte über die Paulinischen Briefe bis hin zu den Worten Jesu, welche von den Evangelisten aufgeschrieben wurden. Paulus verwendet eine bildhafte Sprache und schreibt im Römerbrief, „Denn wie wir an einem Leib viele Glieder haben, aber nicht alle Glieder dieselbe Aufgabe haben, so sind wir viele ein Leib in Christus, aber untereinander ist einer des anderen Glied und haben verschiedene Gaben nach der Gnade, die uns gegeben ist.“ Deshalb sollten wir uns einander nicht allein lassen, sondern gegenseitig ermutigen und bestätigen, damit die Freude an der übernommenen Aufgabe nicht versiegt und die gegenseitige Zuwendung und Achtung spürbar wird. So ist es auch für uns Malteser seit mehr als 900 Jahren Leitgedanke, ehrenamtlich und professionell zu helfen, denn am Anfang war das EHRENAMT.

Herzliche Grüße

Rainer F. Breinbauer
Diözesangeschäftsführer

Kurstermine 2020

Erste-Hilfe-Kurse

Die Malteser bilden betriebliche Ersthelfer (Grundausbildung, Fortbildung) aus und bieten Ausbildungen für alle Führerscheinklassen sowie für alle anderen Interessierten an.

Bei den Lehrgängen in den Betrieben berücksichtigen sie die individuellen Anforderungen und Gegebenheiten des Unternehmens. Hier werden nach Absprache auch Inhouse-Kurse angeboten.

Lehrgangstermine:

jeweils Samstag, 9. Mai, 19. September und 21. November

Lehrgangsgebühr: 40 Euro

(Abrechnung über Berufsgenossenschaft möglich)

Dauer: 8.15 bis 16.15 Uhr

Veranstaltungsort:

KEB,
Kapellplatz 8, 84503 Altötting

Kindernotfälle: Erste Hilfe mit Baby-Reanimationspuppe

Eltern, Großeltern, Onkel und Tanten erleben tagtäglich, wie schnell etwas passieren kann. Der Notfall-Einsatz bei Kindern erfordert eine besonders schnelle und exakte Hilfe. An diesem Abend bereiten die Malteser die Teilnehmer auf Notfälle wie Erkrankungen, Vergiftungen und Unfälle vor.

Lehrgangstermin:

Mittwoch, 22. April

Lehrgangsgebühr: 30 Euro

Dauer: 18.00 bis 21.00 Uhr

Veranstaltungsort:

Malteser-Dienststelle Altötting

Erste Hilfe für Säuglings- und Kindernotfälle

Dieser Kurs ist intensiver und ausführlicher als der Kindernotfall-Kurs und geht noch mehr ins Detail.

Lehrgangstermin:

Dienstag, 13. und

Donnerstag, 15. Oktober

Lehrgangsgebühr: 35 Euro

Dauer: 18.00 bis 21.00 Uhr

Veranstaltungsort:

Malteser-Dienststelle Altötting

Erste-Hilfe-Kurs für Senioren

Dieser Kurs ist speziell auf die Bedürfnisse von Senioren zugeschnitten. Teilnehmen können aber natürlich auch alle anderen Interessierten. Die Teilnehmer lernen dabei, wie sie Gefahren richtig erkennen und einschätzen und die richtigen Maßnahmen durchführen, sodass sie im Notfall schnell und sicher helfen können.

Lehrgangstermine:

jeweils Mittwoch, 11. März und 23. September

Lehrgangsgebühr: 25 Euro

Dauer: 9.00 bis 12.00 Uhr

Veranstaltungsort:

Malteser-Dienststelle Altötting

